

Enfrenta economía nacional situación compleja: Calderón (El Financiero 07/08/08)

Enfrenta economía nacional situación compleja: Calderón (El Financiero 07/08/08) Eduardo Ortega Jueves, 7 de agosto de 2008 Notables daños por la desaceleración en EU, reconoce. Sustituye a Sojo de la SE; Gerardo Ruiz asume el cargo. Propone al exsecretario para dirigir la junta de gobierno del INEGI. Ante la recesión en Estados Unidos y el alza en los precios de los alimentos y los energéticos, la economía mexicana sortea al "límite" una "compleja" situación, reconoció el presidente Felipe Calderón. Ayer muy temprano en el salón Manuel Ávila Camacho de Los Pinos, el mandatario nombró a Gerardo Ruiz Mateos como titular de la Secretaría de Economía (SE), en sustitución de Eduardo Sojo, quien fue propuesto al Senado para que ocupe la presidencia de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El jefe del Ejecutivo federal reconoció que nuestra economía se ha visto "notablemente afectada" por la desaceleración de la actividad económica estadounidense. No obstante manifestó su plena confianza en que el cuarto enroque en su gabinete contribuirá a que la economía nacional se recupere y las actividades productivas se reactiven. "México ha pasado en estos meses una situación económica compleja, dado el estancamiento de la economía de Estados Unidos y el proceso de aumento en los precios de granos básicos, alimentos, energía, en todo el mundo... "Lo que enfatizo es que ha sido un momento complejo para la economía nacional, pero lo estamos sorteando al límite de las capacidades del gobierno y de la sociedad, y sé que la economía se recuperará si seguimos con el rumbo adecuado." Argumentó que gracias a las reformas recién aprobadas y la disciplina en las finanzas públicas, el país tendrá una recuperación sólida hacia el próximo año, y una nueva etapa de estabilidad una vez que pase la coyuntura. Nuevas órdenes Ante las presiones inflacionarias, Calderón ordenó al nuevo secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, apoyar a las familias ante las alzas en alimentos; buscar acuerdos con los empresarios para mantener estables los precios, y apoyar a los campesinos en el mediano plazo, para resolver de manera estructural la problemática del sector rural. Dada la "compleja" situación económica que enfrenta el país ante el entorno internacional, Ruiz Mateos se comprometió a trabajar para que la economía nacional pueda crecer de manera sostenida y sustentable. Mencionó que entre sus objetivos está impulsar una agenda de competitividad, ya que es indispensable asegurar no sólo que la inversión siga fluyendo, sino que el país se convierta en uno de los principales destinos de capitales en el mundo. Ingeniero industrial y empresario, Ruiz Mateos se desempeñaba como jefe de la Oficina de la Presidencia de la República. Antes de trabajar en Los Pinos, su mayor logro en la política fue haber sido coordinador de administración de la campaña del propio Calderón, en 2006. Además de Eduardo Sojo Garza-Aldape, el presidente de la República propuso al Congreso que Enrique de Alba Guerra, José Antonio Mejía Guerra, Mario Palma Rojo y Mario Rodarte Esquivel, conformen la Junta de Gobierno del INEGI. De ser ratificado por el Legislativo, Sojo asumirá la presidencia del INEGI tras la reciente reforma, que no sólo transforma al Instituto en una entidad autónoma, sino que le da nuevas responsabilidades, como medir el crecimiento de la economía, los índices de inflación y los niveles de desempleo. Con la sustitución del exasesor económico del expresidente Vicente Fox, se concreta la cuarta baja en el gabinete calderonista, tras la salida de Germán Martínez de la Función Pública, Beatriz Zavala de Desarrollo Social, y Francisco Ramírez Acuña de Gobernación.